

CAPITULO I

LOS ORIGENES DE LA ALTA NOBLEZA GALLEGA Y LA GESTACION DE SUS ESTADOS SEÑORIALES

“La casa de Sotomayor, de las nueve que yo digo que en el reyno de Galicia son las más subidas después de la muerte del rey Don Pedro acá, es la más antigua de todas. Y si primero he contado la casa de Valcáçar, con el condado de Lemos, es por ser la mayor de Galicia. Y si conté tras della la de Andrade era por ser más rica que la de Sotomayor y de gran peso, que de Betanços hasta Ribadeo todos vivían con ella; y la de Suevos era también de mucha renta, y después, ajuntada con la de Andrade, ambas juntas hacían gran casa. La de Ulloa, junta con la casa do vizconde Juan de Zúñiga, era mayor que la de Sotomayor. La de Moscoso, junta con la de Dña Urraca y D. Pedro Osorio, es aora muy grande...” (Vasco de Aponte, 1986 ed., Recuento de las Casas Antiguas del Reino de Galicia, Santiago).

